



Plan Una Parroquia

Planificación para parroquias independientes operadas por sacerdotes no diocesanos

"Juntos, los párrocos, el personal y los líderes laicos deben colaborar y considerar en oración la mejor utilización de sus recursos para los propósitos de la misión".

~Arzobispo Paul D. Etienne

El arzobispo Etienne está invitando a las parroquias independientes a completar el Plan Una Parroquia como una oportunidad para participar en la planificación pastoral estratégica dentro del contexto más amplio de reimaginar y revitalizar la Iglesia en el oeste de Washington. En este espíritu de sinodalidad, todos los bautizados están invitados a participar, a escuchar, a compartir y a crear juntos una vida parroquial nueva.

Un elemento importante de Compañeros en el Evangelio es la unidad de todas las parroquias para reevaluar sus esfuerzos de evangelización y la administración de los recursos. Aunque es posible que no haya cambios canónicos en las parroquias independientes, cada una está invitada al proceso de Compañeros en el Evangelio para responder a los "signos de los tiempos" a la luz del Evangelio.

Las parroquias independientes que son operadas por sacerdotes no diocesanos (llamadas aquí simplemente "parroquias independientes") deben completar solo ciertas partes del Plan Parroquial, incluyendo dos eventos consultivos para toda la parroquia. Se espera que las parroquias independientes operadas por sacerdotes diocesanos completen todo el proceso del Plan de Una Parroquia, excluyendo la sección "¿Cómo nos llamaremos?", que no es relevante.

Cada parroquia independiente tiene un personal de enlace que la acompañará durante todo el proceso. Consulte, a continuación, los elementos individuales obligatorios para las parroquias independientes y conozca quién debe participar en cada paso.

Descripción general del proceso

Organización y lanzamiento: [haga clic aquí para recursos](#)

(Posible inicio: enero a marzo de 2025, duración anticipada de 1 a 3 meses)

A fin de construir la base adecuada para el trabajo, es necesario completar la sección "Organización y lanzamiento" en su totalidad. Un elemento clave para las familias multiparroquiales es la formación de un Consejo Asesor de la familia de parroquias (PFAC), que se convertirá en un solo consejo pastoral una vez que las familias parroquiales se conviertan en una sola parroquia canónica. Para las parroquias independientes, el consejo pastoral funcionará como PFAC. Si una parroquia no tiene un consejo pastoral funcionando actualmente, la primera tarea será formar uno y conocerse antes de comenzar el trabajo.

Guía para parroquias independientes | 1

Los pasos necesarios en esta sección son:

- El **párroco** y **sus cuerpos consultivos** se familiarizan con el proceso del Plan Parroquial, determinan un horario de trabajo e identifican el apoyo externo necesario.

¿Quiénes somos? [Haga clic aquí para obtener recursos](#)

(Posible inicio: abril - junio de 2025, Duración prevista de 3 a 6 meses)

En la sección "¿Quiénes somos?", las preguntas clave para el discernimiento comunitario son:

- ¿A quién servimos?
- ¿Qué oportunidades/desafíos existen para nosotros?
- ¿Cuáles son nuestros dones?

Estas preguntas pueden formularse en una sesión consultiva o en varias sesiones. Los aportes deben ser revisados y sintetizados por el Consejo Pastoral, y luego reportados a la parroquia. **El requisito** para las parroquias independientes **es organizar al menos un evento consultivo** durante esta sección.

- Organice un **evento consultivo comunitario** para hacer las preguntas: "¿A quién servimos y qué oportunidades/desafíos existen para nosotros?"
- Complete la hoja de trabajo "¿Qué oportunidades/desafíos existen para nosotros?".
- Revisar y proporcionar una síntesis de los aportes a la comunidad parroquial.

¿En qué queremos convertirnos?

(Posible inicio: octubre - diciembre de 2025, Duración prevista de 6 a 9 meses)

El trabajo requerido durante la fase "¿En qué queremos convertirnos?" variará dependiendo de si una parroquia ya tiene una declaración de visión con iniciativas de apoyo. Una parroquia puede optar por organizar una sesión de escucha en torno a la pregunta: "¿Quiénes queremos llegar a ser?" para crear una nueva declaración de visión y nuevas iniciativas de apoyo. Escuchando a la comunidad (y a través del discernimiento con el Espíritu Santo), el párroco, el personal y el consejo pastoral crearán, revisarán o afirmarán una declaración de visión.

La otra opción es que el párroco y los cuerpos consultivos de la parroquia independiente asuman directamente este trabajo de visión e iniciativa. Serán responsables de identificar nuevas iniciativas, eliminar las iniciativas que no están dando frutos y revitalizar ministerios efectivos para establecer un conjunto final de iniciativas (nuevas y antiguas).

- El **párroco** y **sus cuerpos consultivos revisan** las discusiones "¿A quién servimos y qué oportunidades/desafíos existen para nosotros?".
- El **párroco** y **sus cuerpos consultivos** crean una declaración de visión parroquial (si aún no existe una) y un conjunto de iniciativas propuestas para mejorar la evangelización y la estabilidad financiera.

¿Cómo lo logramos?

(Posible inicio: julio - septiembre de 2026, Duración prevista de 6 a 9 meses)

En la fase "¿Cómo llegamos allí?", la planificación estratégica llega a su etapa final cuando el párroco, el personal y el consejo pastoral completan un análisis de impacto del conjunto final

de iniciativas. Estas iniciativas, así como la declaración de visión, se presentarán a la comunidad parroquial para recibir comentarios en el **segundo evento consultivo comunitario requerido**. Los comentarios de la comunidad se utilizarán para realizar cualquier ajuste en el plan.

- El **párroco y sus órganos consultivos** realizan una o más sesiones de trabajo para priorizar y analizar las iniciativas. A continuación, se definen los impactos potenciales de cada iniciativa.
- Luego, el párroco organizará un **evento consultivo comunitario** para recibir comentarios sobre las iniciativas.
- El párroco y los cuerpos consultivos revisan las iniciativas según sea necesario y proporcionan un informe final a la comunidad.

Elaboración del informe

(posible inicio: abril - junio de 2027, duración prevista de 1 a 3 meses)

Las parroquias independientes necesitarán recompilar los resultados de sus dos eventos consultivos requeridos, su declaración de visión finalizada y las iniciativas en el Plan Final Una Parroquia. Próximamente se publicará una orientación completa sobre qué proporcionar y en qué formato. La etapa final de la revisión de estos será una conversación entre el párroco y el arzobispo.

- El **párroco y sus cuerpos consultivos** reúnen los documentos finales en un solo plan.

Proceso de revisión

(Posible inicio: julio de 2027, duración prevista de 3 a 6 meses)

El Plan Final de Una Parroquia se presentará al Comité de Revisión del Plan Una Parroquia para recibir comentarios.

- El **párroco y sus cuerpos consultivos** reciben retroalimentación y dirección sobre los informes presentados por el Comité de Revisión del Plan Una Parroquia.
- El **párroco y sus cuerpos consultivos** hacen ajustes al plan según sea necesario.
- A continuación, se presenta al arzobispo el Plan Una Parroquia.

Resumen

Si bien el proceso completo de Planificación de Una Parroquia puede no ser relevante para todas las parroquias independientes, muchos elementos son importantes a medida que todos trabajan para reimaginar la vida parroquial. Se espera que las parroquias independientes completen al menos dos eventos consultivos: uno en la sección "¿Quiénes somos?" y otro en la sección "¿Cómo llegamos allí?".

Cada parroquia independiente tendrá una reunión con el arzobispo Etienne para presentar y discutir el Plan Una Parroquia, que describe cómo la parroquia evangelizará y administrará los recursos.

Se anima a las parroquias independientes a participar en el proceso de planificación de Una Parroquia tanto como sea relevante para la parroquia. Sin embargo, se espera que se demuestren los dos eventos consultivos requeridos, una visión finalizada y un conjunto de iniciativas de apoyo para que el Plan Una Parroquia se considere completo.